
Le 15 octobre en fin d’après-midi, nous découvrons un lien qui renvoie à un article du Midi 
Libre :  un  phénomène lumineux  a  été  observé,  depuis  plusieurs  soirs,  depuis  le  petit  village  de  
Tarassac dans l’Hérault, et a même été pris en photo.

L’article du Midi Libre paru en rubrique locale le lendemain 16 octobre relate ceci :

Quelques réflexions et questions affluent à la lecture de l’article, alors qu’aucune enquête 
n’est encore entamée : a-t-on des dates précises ? Qui sont les témoins, et quel en est leur nombre ? 
A-t-on  des  heures  précises,  des  directions  d’observation ?  Lorsqu’ils  disent  que  le  phénomène 
« faisait  des va et  vient »,  étaient-ils  eux-mêmes en mouvement par exemple ? Une photo a été 
prise :  avec  quel  appareil ?  Une  gendarmerie  a  été  informée :  laquelle ?  L’élément  intéressant 
pourrait  être  celui-ci :  « Quand  j’ai  pris  la  photo,  dit  un  des  témoins,  l’objet  s’est  vite  mis  en 
mouvement pour disparaître derrière le pic de Naudech »…

Le fait qu’il s’agit là d’un phénomène récurrent me fait immédiatement douter de l’étrangeté 
de la chose, car nous avons déjà eu, à de multiples reprises, des observations qui s’étaient avérées  
être des planètes, qui apparaissaient plusieurs soirs de suite dans une même portion de ciel… J’en fais 
part à Thierry Gaulin sur le blog de l’association, et lui demande de vérifier si Vénus ne se trouvait pas  
dans le coin (à moins qu’il puisse s’agir d’une station spatiale, autre hypothèse à vérifier grâce à des  
logiciels). Quoi qu’’il en soit, qu’il s’agisse d’un phénomène astronomique ou autre, ce phénomène 
aurait  du  être  observé  par  de  nombreux  autres  témoins  ailleurs  dans  la  région ;  c’est  de  ces 
témoignages que dépendra aussi la suite à réserver à cette enquête.

Je téléphone le jour même au correspondant local du journal afin de lui demander de me 
mettre en rapport avec les témoins, et je lui donne le numéro de téléphone de l’association ainsi que  
le mien. Ironie du sort, le samedi soir 12 octobre, je roulais en direction de Vitrolles dans les Bouches-
du-Rhône  lorsque  j’ai  aperçu  une  vive  lumière  immobile  dans  le  ciel !  Dans  le  même  temps, 
j’observais le vol d’hélicoptères et d’avions qui atterrissaient et décollaient de Marignane, avec leurs 
feux allumés. Pour plaisanter, je dis à ma fille qui se trouvait sur la banquette arrière de mon véhicule  
ainsi qu’à un ami côté passager :  « Regardez,  un OVNI là-bas ! »,  tout en étant persuadé qu’il  ne 



s’agissait que de Vénus. Au même moment, à l’ouest de l’Hérault, à peine à quelques kilomètres de 
chez moi, des témoins observaient un phénomène (le même ?). 

Je prenais une carte IGN des lieux pour tenter, avec les maigres renseignements dont nous  
disposions, de situer l’observation. Curieuse coïncidence, « mon OVNI » était vu en direction du sud-
ouest, tout comme le phénomène de Tarassac ! En effet, si l’on regarde une carte, la direction du pic 
de Naudech est au sud-ouest par rapport au lieu de l’observation.

Bien  évidemment,  ces  bribes  d’informations  ne  me  suffisaient  pas,  mais  ma  lassitude 
d’ufologue désabusé ne me faisait pas courir après l’OVNI…  J’étais loin de sauter comme une puce,  
contrairement à certains : le lendemain, sur un blog, on pouvait déjà voir des titres tels que : « Un 
OVNI hante le village de Tarassac » !  Quant au blog de C. Macé, on peut lire :  « OVNI récurent à 
Tarassac »,  agrémenté  d’un  très  beau  photomontage d’une  soucoupe  volante  en  survol  dans  un 
champ…  Quant à la localisation de l’observation, tout le monde la situe dans le département du Gard  
(alors que Tarassac est un petit village de l’Hérault, à mi chemin entre Bédarieux et Saint-Pons, carte 
Michelin n° 83, pli  n° 4).  L’OVNI de Tarassac,  une simple étoile ? Il  ne fallait  pas partir  pour une 
enquête avec des idées préconçues, que ce soit dans un sens ou dans un autre !

Sauf que. Sauf que je prenais ma voiture le soir du 16 octobre. Passion, quand tu nous tiens… 
Il est vrai que la semaine était calme, que j’étais disponible, et que l’observation avait été faite à une 
vingtaine de kilomètres de mon domicile… J’empruntais donc la route qui mène au col de la Pierre  
Plantée depuis Saint-Gervais pour redescendre sur Lamalou-les-Bains. Jusque-là, R.A.S., des nuages  
poussés par le léger vent du nord commençaient à obscurcir le ciel. Et puis, dans la descente, au 
détour d’un virage, pratiquement à la hauteur du hameau de la Billière, je retrouvais mon OVNI ! Je 



stoppais  mon  véhicule  et,  à  l’aide  d’une  boussole  cette  fois :  pile  poil  vers  le  sud-ouest ! 
L’amoncellement de nuages m’a fait rebrousser chemin dans l’espoir d’une prochaine nuit de veille.

Certes, il serait bien prématuré, sans être allé sur les lieux, sans avoir rencontré les témoins,  
d’aller trop vite en besogne et de conclure que cette affaire est à classer. Méfions-nous toutefois du 
témoignage humain et rappelons-nous les nombreuses fois où le phénomène qui « passait devant la 
voiture » se situait en fait à des centaines de kilomètres ; ou d’autres fois où le phénomène « allait à 
droite et à gauche » alors que les témoins roulaient en voiture et se s’étaient pas arrêtés ! Reste ce 
cliché, intrigant tout de même : essayez de faire une photo d’un objet la nuit et vous serez étonné du 
résultat ! Soit le coup de flash ne donne rien, soit vous oubliez le flash et mettez votre appareil en  
mode « pause », mais alors il vous faut un trépied pour éviter les bougés…  Si l’on se fie à l’un des 
témoins, le phénomène de Tarassac a été pris avec un flash, et c’est même ce flash déclenché qui  
aurait fait disparaître le phénomène… En tout cas, l’OVNI se présente sous la forme d’une boule de  
lumière,  un  peu  comme  mon  étoile,  et  non  comme  une  «grosse  soucoupe  avec  plein  de  
lumières colorées »… La photo publiée dans la presse a-t-elle été retouchée ? S’agit-il de l’original ? A 
éclaircir en priorité, donc, ce cliché.

Au matin du 17 octobre, aucun appel à signaler au siège de l’association, et aucune suite 
donnée à mon appel téléphonique auprès du correspondant local du Midi Libre. Un membre d’OVNI-
Languedoc, Philippe Pélissier, se proposant de venir sur place pour procéder à quelques vérifications,  
je le contactai pour entamer ensemble cette procédure.

La journée du 17 octobre n’amènera aucun nouveau témoignage. On aurait pu le penser, car 
il arrive souvent qu’après la parution d’un article sur le sujet, des témoins se fassent connaître auprès  
de la rédaction du journal ou directement auprès de l’association.  L’enquête avance à (très) petits  
pas :  le seul appel que je recevrai le soir  proviendra de la correspondante du Midi Libre qui a la 
gentillesse  de  répondre  à  mes  questions  mais  qui  ne  pourra  pas  (encore ?)  me  donner  les 
coordonnées des témoins qui restent sur leur garde ! J’apprendrai  seulement qu’elle avait gardé sous 
le coude cet article pendant quelques jours avant de le publier, et que la gendarmerie qui a recueilli  
ces témoignages est celle d’Olargues. Nous la contacterons donc. Je demande à la correspondante du 
journal  de  « tranquilliser »  nos  témoins  en  lui  précisant  que  nous  ne  donnons  jamais  leurs  
coordonnées sans leur accord. Des témoins qui ne veulent pas être pris pour des illuminés, mais  
qu’on voudrait bien rencontrer quand même, surtout quand ils racontent qu’ils ont vu le phénomène  
« à quelques mètres seulement de distance »… 

Concernant les clichés, au nombre de six, j’ai enregistré ceux qui se trouvent sur le blog Midi  
Libre  de  Mons.  J’ai  été  obligé  de  les  éclaircir  car  ils  étaient  inexploitables,  et  c’est  la  seule 
manipulation que j’ai faite :







Une question me vient immédiatement à l’esprit : s’agit-il là de plusieurs clichés, ou du même 
cliché  qui  a  été  zoomé,  puis  zoomé,  puis  re-zoomé…  Résultat  des  courses :  on  obtient  cette 
« galette ».

Direction la gendarmerie d’Olargues le vendredi 18 octobre à 10 heures : notre interlocuteur 
est « plus ou moins au courant de l’affaire », ce sont bien eux qui ont recueilli les témoignages, mais 
qu’ils  ont  « gardé sous le  coude »,  ils  se  sont déplacés  sur  les  lieux mais  d’après eux,  il  s’agirait  
simplement de lasers de discothèque ! Exit l’hypothèse Vénus ? A vérifier cette nouvelle voie… Quoi 
qu’il en soit, nous tombons d’accord sur le fait qu’ « il n’y a pas de quoi s’affoler »…

J’appelle donc le correspondant Midi Libre de Saint-Pons-de—Thomières que je connais et 
qui pourrait peut-être me dire s’il y a des discothèques dans le secteur : eh bien non, rien à signaler, 
si ce n’est beaucoup plus loin vers La Salvetat ! Par contre, si on se dirige vers le sud, on est dans les 
environs de Béziers où là, peut-être, avec une couverture nuageuse possible, …

Retour à la case départ. Une rave-partie ? Peu probable, d’abord parce que le phénomène est 
apparu plusieurs fois, ensuite parce que les gendarmes en auraient été informés. Que les témoins 
n’hésitent pas à parler, car en ufologie, plus le temps passe, plus il est difficile de vérifier certaines 
données ;  que  les  personnes  qui  ont  observé  ce  phénomène  se  fassent  connaître  (auprès  de 
l’association ou de n’importe quel autre organisme).

Voilà où nous en sommes. Nous n’avons pas rencontré les témoins, nous n’avons pas exploité 
le (ou les) cliché(s), nous n’avons pas fait de reconstitution sur les lieux. Qu’ils sont mauvais, à OVNI-
Languedoc ! Il est inhabituel pour nous de mettre la charrue avant les bœufs et de diffuser quoi que  
ce soit avant d’avoir procédé aux vérifications qui s’imposent ; cependant, je me décide à mettre en 
ligne ces quelques bribes d’informations (ça sert aussi à ça, Internet, pour avoir de l’info en temps  
réel !),  et aussi pour mettre un bémol aux rumeurs et autres salades diffusées ici  et là :  non, les 
extraterrestres n’ont pas encore débarqué dans le coin, ce qui est vraiment dommage, car la région  
aurait bien besoin d’une bonne publicité… 

Bruno Bousquet.


